Таблица по русскому языку[image: image4.emf]                      ИМЯ ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ                                      п ризнак предмета             КАКОЙ?                                                                ЧЕЙ?                                     Разряды   по   значению                   качествен ные                  относительные                  притяжательные                   очень                                                                                 чей                   старый                            деревянный                            дедушкин                 весёлый                              газетный                               лисий                в форме                                                                            в степени                                                                                                                                                                                                                                                            полной                 краткой                               сравнительной           превосходной        бел ый                      бел                                    бел ее                              наибел ейш ий                                                                       более (менее)    белый          самый    белый        громк ий                 громок                              громч е                            громч айш ий                                  Изменяется по числам, родам (в ед. ч.), падежам   В пору (как ую ?) тёпл ую    ,     весенн юю   .     Утром (как им ?) тёпл ым    ,     весенн им     .   О дне (как ом ?) тёпл ом    ,       весенн ем     .     Мой дед  –   мудрейший человек.                                            кр. прил.                        Здоровье      дороже     золота .                                                                   П ишется                               Н                                                                              НН                      1.  - ин -                  лебеди н ый                          1.   каме н ь +  н   =   каме нн ый                     2.  – ан -                  песча н ый                             2.   - онн -           станцио нн ый                         (  - ян -   )                серебря н ый                        - енн -                утре нн ий                 стекля нн ый               оловя нн ый           искл.                                        ветре н ый  –   искл.               деревя нн ый  



 EMBED Word.Document.8 \s [image: image5.emf]                      ИМЯ ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ                                      п ризнак предмета             КАКОЙ?                                                                ЧЕЙ?                                     Разряды   по   значению                   качествен ные                  относительные                  притяжательные                   очень                                                                                 чей                   старый                            деревянный                            дедушкин                 весёлый                              газетный                               лисий                в форме                                                                            в степени                                                                                                                                                                                                                                                            полной                 краткой                               сравнительной           превосходной        бел ый                      бел                                    бел ее                              наибел ейш ий                                                                       более (менее)    белый          самый    белый        громк ий                 громок                              громч е                            громч айш ий                                  Изменяется по числам, родам (в ед. ч.), падежам   В пору (как ую ?) тёпл ую    ,     весенн юю   .     Утром (как им ?) тёпл ым    ,     весенн им     .   О дне (как ом ?) тёпл ом    ,       весенн ем     .     Мой дед  –   мудрейший человек.                                            кр. прил.                        Здоровье      дороже     золота .                                                                   П ишется                               Н                                                                              НН                      1.  - ин -                  лебеди н ый                          1.   каме н ь +  н   =   каме нн ый                     2.  – ан -                  песча н ый                             2.   - онн -           станцио нн ый                         (  - ян -   )                серебря н ый                        - енн -                утре нн ий                 стекля нн ый               оловя нн ый           искл.                                        ветре н ый  –   искл.               деревя нн ый  
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[image: image1.emf]                                                               ГЛАГОЛ                                         действие предмета                что делать?                                                                        что сделать?           несовершенного вида                                                           совершенного вида                   решали                                                                                     решили              переходный                                                                          непереходный     учить  (кого? что?)   уроки  (В.п. без  предлога )                              сидеть  (кого? что?)              возвратный                                                                           невозвратный                 учить ся                                                                                     учить                                                   Бывает 3 - х наклонений              изъявительного                        повелительного                           условного              решали                                        решай                                   решили  бы            решаем            решим                                                                                                                                                                              Изменяю тся по временам               будущее                        настоящее                прошедшее        по числам и лицам, т.е.  спрягаются            по числам и родам (в  ед.ч.)                                          I     спряжение                                                   II   спряжение                         ед.ч.                    мн.ч.                              ед.ч.                              мн.ч.     1л.   (я)        – у ( - ю)           (мы)     - е м                            1 л.     – у( - ю)                       - и м     2л.   (ты)     – е шь               (вы)      - е те                           2л.     – и шь                        - и те     3л.   (он)     – е т                (они)     - у т ( - ю т)                3л.     – и т                        - а т ( - я т)                                        Брить, стелить   (искл.)                      Все глаголы на  – ить     (кроме брить,   стелить)                    Все глаголы на  – еть     кроме                 7 глаг. на  – еть         4 глаг. на  – ать                                                                         - ать                                      терпеть                   держать                                             - оть                                     вертеть                   слышать                                             - уть                                     обидеть                   дышать                                              - ыть                                   зависеть                   гнать                                                                                        ненавидеть                                                                                        видеть                                                                                       смотреть  

                     ИМЯ   СУЩЕСТВИТЕЛЬНОЕ

                                              Обозначает    предмет

[image: image4.emf][image: image5.emf]        КТО?                                                                         ЧТО?

   одушевлённое                                                     неодушевлённое

        собака                                                                    велосипед

    собственное                                                          нарицательное
        Москва                                                                      город

Может быть женского, мужского или среднего рода.

Изменяется по числам – ед. и мн. – и падежам, 


            Им.п.  есть              кто? что?

            Р.п.      нет              кого? чего?
            Д.п.     дать             кому? чему?           
            В.п.     вижу            кого? что?
            Тв.п.    доволен       кем? чем?
            Пр.п.   говорю        о ком? о чём?           т.е. склоняются


                I                     II                             III                   на -ия
жен.р. земля            м.р.  конь          ж.р.  мышь              Мария
муж.р. юноша        ср.р.  село                    речь         аттестация
                                          поле

Р.п.            -и                           -                      -и                          -и
Д.п.           -е                            -                      -и                         -и

П.п.           -е                           -е                     -и                         -и
В школе ребята решают задачи

                                               ˙
Моя сестра – отличница.    


_1390545443.doc
                                                           ГЛАГОЛ

                                     действие предмета

[image: image1.wmf]            что делать?                                                                     что сделать? 

    несовершенного вида                                                        совершенного вида

              решали                                                                                 решили

          переходный                                                                       непереходный

 учить (кого? что?) уроки (В.п. без предлога)                          сидеть (кого? что?)

          возвратный                                                                        невозвратный

             учиться                                                                                  учить


                                               Бывает 3-х наклонений  





  изъявительного                        повелительного                           условного

        решали                                        решай                                   решили бы

        решаем


        решим                                                                                                                                                   




                 Изменяются по временам

         будущее                     настоящее                прошедшее

    по числам и лицам, т.е. спрягаются          по числам и родам (в ед.ч.)

                        


         I  спряжение                                                  II спряжение    

                ед.ч.                    мн.ч.                            ед.ч.                            мн.ч.

 1л. (я)     –у (-ю)         (мы)   -ем                         1л.   –у(-ю)                     -им

 2л. (ты)   –ешь            (вы)   -ете                       2л.   –ишь                      -ите

 3л. (он)   –ет              (они)  -ут (-ют)              3л.   –ит                     -ат (-ят)


                 Брить, стелить (искл.)                   Все глаголы на –ить  (кроме брить, стелить)

              Все глаголы на –еть    кроме              7 глаг. на –еть      4 глаг. на –ать                         

                                         -ать                                  терпеть                   держать

                                         -оть                                  вертеть                   слышать

                                         -уть                                  обидеть                   дышать

                                         -ыть                                 зависеть                   гнать


                                                                                   ненавидеть


                                                                                   видеть


                                                                                   смотреть


_1390545606.doc
                     ИМЯ ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ

                                  признак предмета 

      КАКОЙ?                                                              ЧЕЙ?

                                 Разряды   по   значению
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         качественные                  относительные                  притяжательные


               очень                                                                                 чей

              старый                            деревянный                          дедушкин


             весёлый                              газетный                               лисий




        в форме                                                                          в степени

                                                                                                                                                                                


    полной                краткой                            сравнительной          превосходной


    белый                    бел                                 белее                           наибелейший

                                                                 более (менее)  белый        самый  белый

    громкий               громок                            громче                         громчайший


                           Изменяется по числам, родам (в ед. ч.), падежам

В пору (какую?) тёплую  ,   весеннюю . 

Утром (каким?) тёплым  ,   весенним   .

О дне (каком?) тёплом  ,     весеннем   .

Мой дед – мудрейший человек.

                                     кр. прил. 

                  Здоровье    дороже   золота.




                                                             Пишется

                          Н                                                                            НН


               1. -ин-                лебединый                     1. камень + н = каменный 

               2. –ан-                песчаный                       2. -онн-        станционный 

                  ( -ян- )            серебряный                       -енн-             утренний  

           стеклянный


           оловянный          искл.                                      ветреный – искл.

           деревянный


